

Tableau 7

Commerce entre le Canada et le Tohoku — 1990 (sur la base des données douanières)

Préfecture	Importations (milliards de yens)	Taux de croissance (par année)	Exportations (millions de yens)
Fukushima	33,8	127,1	30
Yamagata	23,0	—	0
Miyagi	19,7	89,0	12
Aomori	15,0	111,4	0
Iwate	6,7	123,1	0
Niigata	5,8	106,1	—
Akita	3,7	128,5	383
TOTAL	107,7	685,2	425

Le tout nouveau Centre international d'échanges culturels international de Sendai est doté d'installations complètes pour la tenue de conférences ou de réunions. Chaque année, cette ville est le siège d'un vaste éventail de conférences internationales. Le tableau 8 présente les conférences internationales qui y ont eu lieu en 1991.

L'Office japonais du commerce extérieur (JETRO), qui possède des bureaux dans les principales villes canadiennes et japonaises, a pour mission de promouvoir les exportations vers le Japon et d'aider les gens d'affaire étrangers qui y exportent. Cet organisme a récemment ouvert des centres d'internationalisation dans le chef-lieu de chaque préfecture. Ces centres sont en contact permanent avec les gens d'affaires japonais désireux d'importer des produits ou des services.

Les gens d'affaires, en particulier les investisseurs potentiels, peuvent aussi s'adresser à la Banque de développement et à la Société de développement régional du Japon pour obtenir des données statistiques ou une autre forme d'aide.

Par ailleurs, la Section commerciale de l'Ambassade du Canada à Tokyo peut fournir aux exportateurs des renseignements sur des marchés précis et les aider à établir des contacts.

Le Tohoku compte plusieurs organisations publiques ou privées qui permettent d'établir des contacts utiles. Par exemple, la Chambre de commerce de Sendai a joué un rôle particulièrement actif en favorisant les contacts des gens d'affaires de la région avec des entreprises étrangères. En outre, cet organisme offre son appui à l'égard de projets de développement tels que le Centre de technologie avancée 2000 et Technopole.

De nombreuses multinationales ont des sociétés affiliées au Japon. En 1989, 38 entreprises dont le capital provient d'investissements étrangers dans une proportion de 50 % ou plus possédaient des installations de recherche ou des usines dans la région. La plupart des sociétés affiliées à une société étrangère sont établies dans le sud du Tohoku. Le capital étranger provient des États-Unis dans plus de 50 % des cas; il s'agit d'investissements allemands et français dans 20 % et 12,5 % des cas respectivement. Plus du tiers des usines fabriquent des produits chimiques et 20 % du matériel électrique.